

Buscará priista a MC

El priista Enrique de la Madrid, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, confió en que Movimiento Ciudadano se integrará al grupo opositor, por lo que buscará al dirigente de ese partido, Dante Delgado, para invitarlo. "No tengo la menor duda de que vayamos juntos, dijo desde Colima.



Creo en la continuidad de la 4T, reitera Claudia

REFORMA/ STAFF

De gira por Nayarit y Jalisco, Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial por Morena, aseguró ayer que ella sí cree en la “Cuarta Transformación”, pues a veces sólo se dice pero no se interioriza.

“Decidí participar (en la competencia por la candidatura), porque yo por convicción, por corazón, por conciencia, creo en la continuidad de la Cuarta Transformación de la vida pública”, dijo sin mencionar a ningún contendiente.

Sheinbaum, ex Jefa de Gobierno de la CDMX, dedicó su discurso a elogiar al Presidente Andrés Manuel López Obrador, atacar al Frente Amplio por México y resaltar que es mujer.

En Nayarit respondió a Vicente Fox, quien en un tuit, dijo que debió de haber concluido el desafuero de López Obrador en 2006 que le impediría llegar a ser Mandatario.

“Como que se mareó, la verdad, ya está medio mareado desde hace rato. Imagínense que en Twitter dice que debería de haber acabado con López Obrador, con el desafuero. Es que no se dan cuenta, no entienden que López Obrador no está solo, lo defiende su pueblo”, afirmó Sheinbaum.

Más tarde, en la costa de Puerto Vallarta, Jalisco, Sheinbaum aseguró que realizó grandes obras en la Ciudad de México y por eso dejó el cargo con una gran aprobación y va ganando la encuesta con la que Morena definirá a su candidato.

“Salimos con una aprobación muy grande de la Ciudad y por eso allá estamos bien aprobados, pero igual estamos bien aprobados en todo el País. Porque les voy a decir una cosa, vamos ganando la encuesta en el País”, sostuvo.

En Jalisco también atacó a la Oposición, pues dijo que representa “la oscuridad, la corrupción, el pasado”.



La ex Jefa de Gobierno fue recibida por mujeres indígenas de Nayarit, quienes le pidieron por sus comunidades.



Asegura estar cerca de juntar 150 mil firmas

XÓCHITL GÁLVEZ

La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio pidió paciencia para acceder a la web

POR LOURDES LÓPEZ

XALAPA, Ver.— Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, aseguró en Xalapa que están a punto de obtener las 150 mil firmas que son el requisito exigido en este ejercicio para acceder a la siguiente etapa y considera que pueden fácilmente rebasarlas porque encabeza las encuestas.

Lamentó que la plataforma donde se deben inscribir las firmas “está de la fregada, tarda un montón”, pero pidió paciencia para que los simpatizantes puedan acceder y suscribir su apoyo.

En Xalapa, frente a más de 500 personas que abarrotaron un salón, la también senadora aseguró que en la contienda se vienen tiempos duros porque se enfrenta con un poderoso, refiriéndose al presidente Andrés Manuel López Obrador, de quien dijo no tenerle miedo.

“Se vienen tiempos duros, se me va a venir encima con todo. No soporta que sea más simpática que su *corcholata*, no lo soporta. Porque, saben qué, todo esto que hace es para atacarme, porque hace tres semanas que no se habla de sus *corcholatas*. Porque hace tres

semanas que se habla de su servidora y eso lo tiene enfurecido”, sostuvo.

Se considera valiente, entrona y que le asiste la razón, por lo tanto, advirtió que no dejará su bicicleta para seguir trasladándose a sus diferentes actividades.

“Yo no tengo una camioneta blindada, yo no vivo en un palacio como el señor ese, yo creo en Dios y creo que él me va a cuidar. Además ni estoy en México, aquí en Xalapa me cuidan ustedes”, lo que generó gritos espontáneos entre el público de “Aquí te cuidamos”.

Insistió en que el presidente López Obrador no podrá bajarla de las aspiraciones presidenciales a pesar de sus señalamientos.





Se vienen tiempos duros, se me va a venir encima con todo. No soporta que sea más simpática que su *corcholata*.”

XÓCHITL GÁLVEZ

ASPIRANTE DEL FRENTE AMPLIO



Foto: Cuartoscuro

Xóchitl Gálvez estuvo en Xalapa donde indicó que se acercan tiempos duros en la contienda, si en este proceso alcanza las 150 mil firmas.



BEATRIZ PAREDES RANGEL

Frente Amplio debe reponer días por fallas en plataforma

POR PEDRO TONANTZIN

Corresponsal

nacional@gimm.com.mx

CUERNAVACA, Mor. — La senadora Beatriz Paredes, consideró que la Comisión Organizadora del Frente Amplio por México deberá de reponer los días que la plataforma ha fallado, para permitir que la sociedad se exprese de forma adecuada en el proceso que ha abierto para elegir candidato del Frente Amplio Opositor.

La senadora y aspirante a la Presidencia de la República explicó: “Se tendrá que solucionar y tendrá el comité organizador que explicar los motivos a satisfacción y reponer los días que se hayan perdido para que la sociedad y la ciudadanía que quieran participar tenga el tiempo suficiente”.

La aspirante priista a la Presidencia de la República acudió a Cuernavaca a participar en el homenaje al exgobernador de Morelos, Antonio Riva Palacio López, de quien, dijo, tenía ética pública que le permitió ganar autoridad y gobernar, pese a la crisis generada por el Frente Democrático Nacional, en 1988, en los estados del centro del país.

“Pero en el caso de un gobernante, es lo que te permite decidir, que no hay abrazos que lo que hay es el imperio de la ley, eso que es la ética, en el caso de lo público te permite discernir que no le das los contratos a tus cuates, te permite discernir que haces licitaciones públicas, para que ganen los contratos los mejores y que ofrecen las cotizaciones que más convienen, a las instituciones”.

También recriminó que

el presidente López Obrador aliente la confrontación, porque en un país como México se sabe cuándo empieza una confrontación, pero nunca cuándo va a acabar.

Lo fácil es recordarle a la población todos los motivos por los que los mexicanos debemos enfrentarnos y lo difícil es reconocer los puntos que nos unen, señaló.

EL DATO**Proceso**

El Frente Amplio por México puso en funcionamiento la plataforma para que sus aspirantes a la candidatura presidencial puedan recabar 150 mil firmas.



“CANDIDATO SERÁ DECISIÓN DEL PUEBLO”

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

Sostuvo quien sea elegido como coordinador no será por un asunto de antigüedad, ni porque sea fundador del partido

POR XIMENA MEJÍA

El aspirante a coordinar la Defensa de la Transformación, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que la elección de la o él candidato de la coalición Juntos Haremos Historia no será por el tiempo en que han militado en el movimiento, sino por decisión “del pueblo”.

“Cada quien se hace cargo de sus trayectorias. Si el pueblo dice: Noroña y si el pueblo dice cualquiera de los compañeros no es un asunto de antigüedad, ni de que se formaron en la fila, ni que son fundadores, ninguna parte del estatuto de Morena, del PT ni del Verde dice que son por antigüedad el cargo”, señaló.

El diputado con licencia fue el primero de los aspirantes presidenciales del movimiento de la Cuarta Transformación en participar en el foro de la Convención Nacional de Morenistas.

Fernández Noroña se solidarizó con las y los integrantes de la Convención Nacional, quienes son considerados el ala crítica de la actual dirigencia de Morena.

Recordó cuando en el PRD fue un integrante crítico. Noroña respondió a las preguntas de los morenistas y compartió su visión de lo que debe ser un proyecto de Nación, abordando temas de seguridad, educación, economía, procesos legislativos, lucha contra la corrupción.

El aspirante criticó al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, por no cumplir el acuerdo de revisión de los lineamientos que estableció el Consejo Nacional para la campaña interna de la candidatura presidencial de 2024.

“Hoy en Morena ni debate hay. A mí me impresionó cuando llegaron los lineamientos compuestos por el compañero presidente aprobados por aclamación. El compañero Mario Delgado dijo que íbamos a hablar los seis aspirantes, pero no cumplió. No hablamos ni madre”, relató.

En el encuentro moderado por el líder del Consejo

Nacional Morenista, John Ackerman, Fernández Noroña reprochó que tanto él como el aspirante del Verde Ecologista, Manuel Velasco, fueron excluidos el 11 de junio de cualquier decisión u opinión para los morenistas, aun cuando son parte de la coalición Juntos Hacemos Historia (Morena-PT-Verde Ecologista).

Ante la excesiva publicidad en espectaculares, bardas y espacios públicos de la y los aspirantes de Morena, Gerardo Fernández Noroña adelantó que solicitará a Mario Delgado que la y los aspirantes interpongan denuncias contra quienes coloquen espectaculares en su favor ante la simulación que se observa.

EL DATO

Reclamo
Fernández Noroña reprochó que él y Manuel Velasco fueran excluidos de cualquier opinión morenista.





Foto: Eduardo Jiménez

Gerardo Fernández Noroña fue el primero de los aspirantes, en participar en el foro de la Convención Nacional Morenista.



LA CAÍDA DEL SISTEMA

El empuje de la marea rosa forzaría al PAN y al PRI a abrir un espacio a agrupaciones de la sociedad. Las seis organizaciones que conforman Unid@s no dieron su brazo a torcer y se metieron en las negociaciones que llevaron, primero, al surgimiento del Frente Amplio Opositor, y luego al diseño del método de elección del candidato presidencial opositor.

“¿Qué es lo que representa el método? Ni más ni menos, el consenso, la unidad”, sentenció el diputado federal panista Santiago Creel, uno de los más fuertes prospectos en la carrera por la postulación del Frente.

“Y cuando la gente nos vio unidos y empezaron los registros (de los aspirantes), el Frente empezó a tener una tracción como muchos no se esperaban”, resumió.

En alguna etapa la opinión pública percibía que los partidos no querían dar su brazo a torcer como para permitir la participación de la sociedad...

Esa era una percepción externa, hasta cierto punto entendible. Y no era fácil cederles el control del proceso más importante, políticamente hablando, que tienen los partidos: la postulación del candidato a la Presidencia. Y por eso se tardó. Y la gente pensaba que la tardanza era renuencia. Y no, la tardanza obedecía a que se buscaban los acomodos. Pero una vez que se logró el método, fue cuando empieza a hacerse evidente lo que ya estaba muy firmemente puesto.

Y ahora ya nadie cuestiona si iba a durar o no la coalición. Ya eso no está a discusión. Ahora ya no está a discusión ‘dónde está la

Oposición’. Ahora traemos una focalización superior a la que tiene Morena y sus ‘corcholatas’. Y el Presidente está fuera de sí porque ya no sabe qué hacer con un Frente que realmente le representa un desafío.

Actor importante en las mesas de negociación, Creel reconoció que la búsqueda del método de elección del candidato fue uno de los momentos más espinosos durante las horas y horas que duró la negociación.

En efecto, la confección del método se convirtió en un dolor de cabeza para todos, al grado de que provocó una primera sacudida en el Frente. A instancias de Guadalupe Acosta Naranjo, representante del Frente Cívico Nacional, se propuso a los partidos que un grupo de expertos en materia electoral conformara un “mini-INE” para que organizara unas elecciones primarias.

Encabezado por Leonardo Valdés, ex consejero presidente del IFE, el grupo diseñó un esquema que parecía que podría prosperar, pero los partidos acotaron la propuesta y decidieron que el órgano que confeccionaría una “consulta directa” a la población estaría conformado por siete ciudadanos y seis representantes del PAN, PRD y PRI (dos por cada uno).

Con Leonardo Valdés a la cabeza, parte del grupo de expertos se disolvió días después y el Frente opositor resentiría una primera sacudida. ■



■ Santiago Creel aspira a abanderar la coalición opositora en e 2024

